

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Éducation : démarrage des épreuves sportives du BEPC

**LE** coup d'envoi des épreuves sportives des examens du Brevet d'études du premier cycle (BEPC) et du Brevet d'études professionnel et industriel (BEPI) a été donné hier dans les centres d'examen retenus avec l'entrée en scène des filles dans l'Enseignement général. En présence de la ministre de l'Éducation nationale, Camélia Ntoutoume-Leclercq et de sa collègue déléguée Aubierge Sylvine Ngoma.

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

**L**ES épreuves sportives des examens du Brevet d'études du premier cycle (BEPC), pour l'Enseignement général, et le Brevet d'études professionnel et industriel (BEPI), dans l'Enseignement technique, ont démarré hier dans les différents centres d'examen visités par les reporters de L'Union. Du lycée Paul-Emane-Eyeghe (LPEE), au lycée technique national Omar-Bongo (LTNOB), en passant par le lycée de Sibang, et le complexe scolaire d'Alibandeng, enseignants et élèves ont répondu présents à la convocation de la Direction générale des examens et concours (DGEC).

Pour ce premier jour d'examen, ce sont les filles qui ont ouvert le bal dans l'ensemble des centres. Au lycée technique national Omar-Bongo qui abrite les examens techniques et généraux, le président du centre, Louis-Marie Tchikaya Nkoghe, a indiqué que les épreuves se sont convenablement déroulées. "Les filles ont été reçues, elles étaient au nombre de 12, elles ont toutes répondu présentes et il n'y a eu aucun



Les épreuves sportives ont démarré hier dans les différents centres d'examen.

incident à déplorer. Il s'agissait pour ces élèves des filières techniques de passer les épreuves qu'elles ont choisies selon les modules appris en classe. À savoir une course et un saut. Du côté de l'enseignement général, pour le BEPC, il s'agissait des garçons qui viennent des lycées d'Alenakiri et de Sainte-Marie". Voulant s'assurer de l'effectivité de ce démarrage des acti-

vités sportives, la ministre de l'Éducation nationale, Camélia Ntoutoume-Leclercq et sa collègue déléguée Aubierge Sylvine Ngoma, se sont rendues dans plusieurs centres d'examen. "Nous sommes venues constater le bon déroulement des épreuves sportives dans le cadre de l'examen du BEPC. Aujourd'hui, il s'agissait des jeunes filles et on a pu remarquer que nous

avons des athlètes en herbe. Cela appelle de tous nos vœux à la reprise des championnats scolaires qui vont démarrer dans les prochains jours", a souligné Camélia Ntoutoume-Leclercq. De leur côté, les candidats ont dit avoir apprécié le déroulement des épreuves. "Les épreuves se sont bien déroulées, malgré le fait que j'avais une gêne au pied, j'ai pu réaliser un résultat

intéressant. C'est toujours un peu stressant au début, après on arrive à se mettre dans le bain, à faire ce qu'on a appris lors des séances de cours", a précisé une candidate.

S'il est vrai que cette journée de reprise des cours et de lancement des examens du BEPC présentait quelques risques, en raison de l'appel à la mobilisation des enseignants, les membres du gouvernement se sont félicités de cette reprise effective. "Nous sommes également heureuses de constater que la reprise des cours est effective ce lundi 11 avril, et nous souhaitons que celle-ci se passe dans les meilleures conditions", a indiqué la ministre.

C'est donc un pas de franchi pour les membres du gouvernement qui, après avoir constaté l'effectivité du démarrage de ces examens, doivent désormais se pencher sur l'organisation des concours internes d'entrée à l'École normale supérieure (ENS) et à l'École normale des instituteurs (ENI).

Pour rappel, ceux-ci se dérouleront ce week-end.

### Contrepoint

## Une reprise des cours sans accroc...

H.N.M  
Libreville/Gabon

ILS avaient qualifié de cette journée du 11 avril de journée de mobilisation en soutien à leur leader syndical Jean-Rémy Yama. Finalement il n'en a rien été dans l'ensemble des établissements d'enseignement secondaires ayant repris les cours en même temps que démarrent les épreuves sportives du Bre-

vet d'études du premier cycle (BEPC).

Cet appel de la Convention nationale des syndicats du secteur éducation (Conasysed), qui visait à paralyser symboliquement la reprise des cours, n'aura donc visiblement pas mobilisé le corps enseignant. Bien que cela soit à cette date que la Conasysed a invité les enseignants syndiqués à une mobilisation massive, fort est de constater que l'appel n'a pas été entendu. Pour preuve,

au Lycée technique national Omar-Bongo (LTNOB) où se déroulent les épreuves sportives pour les examens techniques et généraux, le président du centre, Louis-Marie Tchikaya Nkoghe a précisé que ce côté, cet appel n'a pas été suivi.

"Dans notre centre, au nombre des enseignants convoqués pour la supervision des épreuves, tous ont répondu présents à l'appel, aucun absent n'a été enregistré", a-t-il indiqué.

Dans les faits, cet appel n'était pas considéré comme une menace de grève pour ce groupement syndical. Il s'agissait pour lui de manifester son soutien à son leader. Pour l'heure, ses adhérents doivent, de concert avec la tutelle, se tourner vers la résolution des dossiers urgents, dont la régularisation de situations administratives de plusieurs d'entre eux.